



## RUNDSCHREIBEN / CIRCULAR

**Kontakt/Contact:** Thomas Ploil (Marketdesign & -support)

Tel: (++43 1) 53165-500; Mail: oetob@wienerbourse.at

**Datum/Date:** Wien, am 15-04-2005

---

### **Einführung von Optionskontrakten auf die Aktien** ***Introduction of Option Contracts on***

### **AGRANA Beteiligungs-AG** **Generali Holding Vienna AG** **Schoeller-Bleckmann Oilfield Equipment AG**

Die Geschäftsführung der Wiener Börse AG hat beschlossen Aktienoption auf die Aktien

- Agrana Beteiligungs-AG
- Generali Holding Vienna AG
- Schoeller-Bleckmann Oilfield Equipment AG

einzuführen. Der erste Handelstag ist der 18. April 2005.

*The Management Boards took the decision to introduce options on the stocks of*

- *Agrana Beteiligungs-AG*
- *Generali Holding Vienna AG*
- *Schoeller-Bleckmann Oilfield Equipment AG*

*The first trading day is April 18<sup>th</sup>, 2005.*

#### **Produktparameter / Product Parameters**

Aktienoption / <i>Stock Option:</i>	Agrana Beteiligungs-AG
Kürzel / <i>Code:</i>	AGR
ISIN:	AT0000603709
Positionslimite / <i>Positionlimit:</i>	8521 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker Positionslimit:	25563 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker:	-
Max. Spread (Market-Maker):	-
Min. Size (Market-Maker):	-
Specialist:	Raiffeisen Centrobank AG
Max. Spread (Specialist):	1,70
Min. Size (Specialist):	20



**Produktparameter / Product Parameters**

Aktioption / <i>Stock Option</i> :	Generali Holding Vienna AG
Kürzel / <i>Code</i> :	GES
ISIN:	AT0000661350
Positionslimite / <i>Positionlimit</i> :	38438 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker Positionslimit:	115314 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker:	-
Max.Spread (Market-Maker):	-
Min. Size (Market-Maker):	-
Specialist:	Raiffeisen Centrobank AG
Max.Spread (Specialist):	0,60
Min. Size (Specialist):	20

**Produktparameter / Product Parameters**

Aktioption / <i>Stock Option</i> :	Schoeller-Bleckmann Oilfield Equipment AG
Kürzel / <i>Code</i> :	SBO
ISIN:	AT0000946652
Positionslimite / <i>Positionlimit</i> :	9600 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker Positionslimit:	28800 Kontrakte/ <i>Contracts</i>
Market-Maker:	-
Max.Spread (Market-Maker):	-
Min. Size (Market-Maker):	-
Specialist:	Raiffeisen Centrobank AG
Max.Spread (Specialist):	0,30
Min. Size (Specialist):	30

**Market-Making**

Ein Market-Maker im Handel mit Optionen und Finanzterminkontrakten ist verpflichtet, die Bedingungen der Quotierungspflicht einzuhalten und gemäß diesen Bedingungen permanent oder auf Quote-Anforderung Quotes zu stellen und zu diesen Geschäftsabschlüsse zu tätigen. Das Börseunternehmen setzt die Bedingungen der Quotierungspflicht generell oder jeweils bei Einführung einer Option bzw. eines Finanzterminkontraktes fest.

*A market maker for trading in options and financial futures contracts is obliged to comply with the conditions for quoting and to enter quotes according to these conditions on a permanent basis or upon receipt of a quote request and to make trades on the basis of these quotes. The conditions for quoting are set by the exchange operating company either as a general rule or upon introduction of a given option and/or financial futures contract.*



### Vendorenkürzel / Vendor Codes

Die Vendorenkürzel entnehmen Sie bitte unserer Homepage [www.wienerbourse.at/cms/1/105/355](http://www.wienerbourse.at/cms/1/105/355) bzw. können bei Frau Martina Lochner (Information Products); Tel: (++43 1) 53165-178; Mail: [ip\\_hotline@wienerbourse.at](mailto:ip_hotline@wienerbourse.at) erfragt werden.

*The vendor codes will be published on our web-site [www.wienerbourse.at/cms/2/105/355](http://www.wienerbourse.at/cms/2/105/355) or you can contact Mrs. Martina Locher (Information Products); Tel: (++43 1) 53165-178; Mail: [ip\\_hotline@wienerbourse.at](mailto:ip_hotline@wienerbourse.at).*

### Ausübungspreise / Strike Prices

Folgende Strikes sind ab 18. April 2005 gültig:

*The following strike prices are valid with April 18<sup>th</sup>, 2005:*

Underlying	Expiration	Call/Put	Series Setup in the Trading system					
			ITM2	ITM	ATM	OTM	OTM2	OTM2
AGR	2005 May	Call	AGR05E72	AGR05E74	AGR05E76	AGR05E78	AGR05E80	
AGR	2005 May	Put	AGR05Q72	AGR05Q74	AGR05Q76	AGR05Q78	AGR05Q80	
AGR	2005 June	Call	AGR05F72	AGR05F74	AGR05F76	AGR05F78	AGR05F80	
AGR	2005 June	Put	AGR05R72	AGR05R74	AGR05R76	AGR05R78	AGR05R80	
AGR	2005 July	Call	AGR05G72	AGR05G74	AGR05G76	AGR05G78	AGR05G80	
AGR	2005 July	Put	AGR05S72	AGR05S74	AGR05S76	AGR05S78	AGR05S80	
AGR	2005 September	Call	AGR05I72	AGR05I74	AGR05I76	AGR05I78	AGR05I80	
AGR	2005 September	Put	AGR05U72	AGR05U74	AGR05U76	AGR05U78	AGR05U80	
GES	2005 May	Call	GES05E26	GES05E28	GES05E30	GES05E32	GES05E34	GES05E36
GES	2005 May	Put	GES05Q26	GES05Q28	GES05Q30	GES05Q32	GES05Q34	GES05Q36
GES	2005 June	Call	GES05F26	GES05F28	GES05F30	GES05F32	GES05F34	GES05F36
GES	2005 June	Put	GES05R26	GES05R28	GES05R30	GES05R32	GES05R34	GES05R36
GES	2005 July	Call	GES05G26	GES05G28	GES05G30	GES05G32	GES05G34	GES05G36
GES	2005 July	Put	GES05S26	GES05S28	GES05S30	GES05S32	GES05S34	GES05S36
GES	2005 September	Call	GES05I26	GES05I28	GES05I30	GES05I32	GES05I34	GES05I36
GES	2005 September	Put	GES05U26	GES05U28	GES05U30	GES05U32	GES05U34	GES05U36
SBO	2005 May	Call	SBO05E18	SBO05E19	SBO05E20	SBO05E22	SBO05E24	
SBO	2005 May	Put	SBO05Q18	SBO05Q19	SBO05Q20	SBO05Q22	SBO05Q24	
SBO	2005 June	Call	SBO05F18	SBO05F19	SBO05F20	SBO05F22	SBO05F24	
SBO	2005 June	Put	SBO05R18	SBO05R19	SBO05R20	SBO05R22	SBO05R24	
SBO	2005 July	Call	SBO05G18	SBO05G19	SBO05G20	SBO05G22	SBO05G24	
SBO	2005 July	Put	SBO05S18	SBO05S19	SBO05S20	SBO05S22	SBO05S24	
SBO	2005 September	Call	SBO05I18	SBO05I19	SBO05I20	SBO05I22	SBO05I24	
SBO	2005 September	Put	SBO05U18	SBO05U19	SBO05U20	SBO05U22	SBO05U24	

### Handelszeit / Tradingtime

Der Handel in Aktienoptionen ist von 09:00 bis 17:30 möglich.

*Stock Options can be traded from 09:00 AM to 05:30 PM.*



## KONTRAKTSPEZIFIKATIONEN FÜR AKTIENOPTIONEN

### 1. Kontraktgröße

Die Kontrakte haben sich jeweils auf 50 Aktien zu erstrecken, sofern die Kontraktgröße nicht gemäß § 17 Abs. 1 Optionsbedingungen geändert wird.

### 2. Letzter Handelstag

Der letzte Handelstag fällt auf den dritten Freitag eines jeweiligen Monats; ist dieser Freitag kein Börsetag, dann ist der davorliegende Börsetag der letzte Handelstag.

### 3. Laufzeiten

Die in Z. 1 bezeichneten Kontrakte sind mit Laufzeiten zum nächsten, übernächsten und drittnächsten Verfalltag (einschließlich des Verfallstages) sowie bis zu dem nächsten danach liegenden Quartalsverfalltag (März, Juni, September und Dezember) auszustatten.

### 4. Kursintervalle

Die Preise der Optionen (Optionsprämien) unterliegen folgenden Kursintervallen:

von EUR	0,01	bis EUR	5,--	beträgt das Kursintervall EUR	0,01;
von EUR	5,01	bis EUR	10,--	beträgt das Kursintervall EUR	0,10;
von EUR	10,10	bis EUR	50,--	beträgt das Kursintervall EUR	0,50;
ab EUR	50,50			beträgt das Kursintervall EUR	1,--.

### 5. Ausübungspreise

5.1. Aktienoptionsserien haben - sofern diese nicht gemäß § 17 Abs. 1 Optionsbedingungen geändert werden - folgende Ausübungspreise aufzuweisen:

- > bis einschließlich EUR 10,-- Preisabstufungen von EUR 0,50;
- > von EUR 10,01 bis einschließlich EUR 20,-- Preisabstufungen von EUR 1,--;
- > von EUR 20,01 bis einschließlich EUR 100,-- Preisabstufungen von EUR 2,--;
- > von EUR 100,01 bis einschließlich EUR 250,-- Preisabstufungen von EUR 5,--;
- > ab EUR 250,01 Preisabstufungen von EUR 10,--.

5.2. Bei Einführung jeder Optionsserie sind für jeden Call und jeden Put für jede Fälligkeit fünf Ausübungspreise für den Handel zur Verfügung gestellt, wobei zwei Ausübungspreise im-Geld (in-the-money), ein Ausübungspreis am-Geld (at-the-money) und zwei Ausübungspreise aus-dem-Geld (out-of-the-money) zu sein haben. Stellt der Schlusskurs des Basiswertes an der Wiener Wertpapierbörse bei Einführung einer Optionsserie das arithmetische Mittel zwischen zwei möglichen Ausübungspreisen dar und kann daher der Ausübungspreis am-Geld (at-the-money) nicht festgestellt werden, so sind für jeden Call und jeden Put für jede Fälligkeit sechs Ausübungspreise zur Verfügung zu stellen, wobei zwei Ausübungspreise im-Geld (in-the-money), zwei Ausübungspreise am-Geld (at-the-money) und zwei Ausübungspreise aus-dem-Geld (out-of-the-money) zu sein haben.



5.3. Für einen bestehenden Verfallsmonat sind Optionsserien mit neuen Ausübungspreisen zu Handelsbeginn eines Börsetages einzuführen, wenn der Schlusskurs des Basiswertes an der Wiener Wertpapierbörse den zweithöchsten bestehenden Ausübungspreis überschritten bzw. den zweitniedrigsten bestehenden Ausübungspreis unterschritten hat. Eine neue Optionsserie ist jedoch nicht einzuführen, wenn sie in weniger als fünf Börsetagen ausläuft.

## 6. Market-Making

Ein Market-Maker im Handel mit Aktienoptionen ist verpflichtet, folgende Market-Maker-Bedingungen einzuhalten:

Er hat während der gesamten Handelszeit permanent einen Quote für die folgenden Optionsserien zu unterhalten und zu diesen Geschäftsabschlüsse zu tätigen: at-the-money, die erste daran angrenzende out-of-the-money und die erste daran angrenzende in-the-money Optionsserie der zwei kürzesten Verfallstermine.

Weiters ist ein Market-Maker verpflichtet, nach Eingang einer Quote-Anforderung für eine Optionsserie unverzüglich - spätestens innerhalb von zwei Minuten nach Anzeige der Quote-Anforderung - Quotes für die Nachfrage- und Angebotsseite zu stellen und zu diesen Geschäftsabschlüsse zu tätigen.

Ein Quote ist nur gültig, wenn er sowohl für die Nachfrage- als auch für die Angebotsseite jeweils die Mindestkontraktanzahl (Minimum Size) aufweist und innerhalb einer bestimmten Preisspanne (Maximum Spread) zwischen Nachfrage- und Angebotsseite liegt.



## CONTRACT SPECIFICATIONS FOR STOCK OPTIONS

### 1. Contract Size

Contracts shall cover 50 shares each, unless the contract size is modified in accordance with Sect. 17, sub-sect.1, of the Options Trading Rules.

### 2. Last Trading Day

The last trading day shall be the third Friday of each month; if that Friday is not a stock exchange trading day, the trading day prior to it shall be the last trading day.

### 3. Maturities

The contracts specified under fig. 1. shall mature as of the next, next but one and next but two expiry days (including the expiry day) and as of the next quarterly expiry day (March, June, September and December) following thereafter.

### 4. Price intervals

The prices of options (premiums) shall have the following intervals:

from	EUR 0.01 to EUR 5	the interval is EUR 0.01;
from	EUR 5.01 to EUR 10	the interval is EUR 0.10;
from	EUR 10.10 to EUR 50	the interval is EUR 0.50;
over	EUR 50.50	the interval is EUR 1

### 5. Strike Prices

5.1. Unless modified in accordance with Sect. 17, sub-sect. 1, of the Options Trading Rules, stock options series have to have the following strike prices:

- > up to and including EUR 10, price intervals of EUR 0.50;
- > from EUR 10.01 up to and including EUR 20, price intervals of EUR 1;
- > from EUR 20.01 up to and including EUR 100, price intervals of EUR 2;
- > from EUR 100.01 up to and including EUR 250, price intervals of EUR 5;
- > from EUR 250.01, price intervals of EUR 10.

5.2. Upon introduction of an options series, five strike prices have to be quoted for each call and each put for each expiry date, of which two strike prices must be in-the-money, one strike price at-the money, and two strike prices out-of-the-money. If, at the time a new options series is introduced, the closing price of the underlying on Wiener Börse is the arithmetic mean between two possible exercise prices and for this reason the at-the-money exercise price cannot be determined, then six exercise prices shall be determined for every call and every put for each maturity, of which two exercise prices must be in-the-money, two exercise prices at-the-money and two exercise prices out-of-the-money.

5.3. Options series with new strike prices have to be introduced for a given expiry month at the beginning of trading on a stock exchange trading day, if the closing price of the underlying on Wiener Börse exceeded the mean of the two highest strike prices quoted and/or fell



*below the mean of the two lowest strike prices quoted. However, a new options series need not be introduced, if expiry is within less than five trading days.*

**6. Market Making**

*A market maker for stock options is obliged to comply with the following market maker rules:*

*Throughout the trading period, the market maker shall maintain quotes permanently for the following options series and conclude trades on the basis of these quotes: at-the-money, the nearby out-of-the-money options series, and the nearby in-the-money options series of the two nearest expiry dates.*

*Furthermore, a market maker receiving a quote request for an options series is obliged to enter quotes immediately, i.e., within no more than two minutes after the display of the quote request, for the bid and asked prices and conclude trades on the basis of these quotes.*

*For a quote to be valid, the minimum contract size (minimum size) is required on both sides of the market and the quote must lie within a certain price range (maximum spread) between demand and supply.*